

## Football/Reprise du championnat de D1

## Mounana, Manga et les autres sur la ligne de départ

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

**APRÈS** plusieurs semaines d'attermoiement, le championnat national de football de première division reprend ses droits dès aujourd'hui. Plusieurs rencontres sont au programme de ce week-end. Et les regards seront en partie rivés sur les rencontres inaugurales des deux promus que sont Oyem AC et Nguen'Asuku. Et le moins que l'on puisse dire, c'est qu'ils n'auront pas la tâche facile.

Oyem AC affronte, en effet, le champion du Gabon en titre, le CF Mounana. S'il est vrai que ce dernier se déplace sur les installations de son adversaire, au stade d'Akoakam, il voudra surtout faire un grand coup d'entrée pour deux raisons. La première est qu'il faut rappeler à ses adversaires que le champion-

nat de D1 reste sa priorité, et la seconde est qu'il voudra préparer au moins ses prochaines sorties sur la scène africaine.

L'autre petit nouveau en première division est Nguen'Asuku. La Vipère, qui fait son retour dans l'élite, aura à cœur de bien commencer devant Lozo Sports (7e lors du dernier championnat), parce que de mauvaises performances dès l'entame peuvent déjà laisser entrevoir un retour rapide en division inférieure. Sauf que Lozo Sports avait perdu ses deux premières rencontres l'an passé contre Mounana et Pélican. Il est donc évident qu'il voudra éviter une première défaite en 2018. Surtout devant un promu.

Mais le premier choc de la saison a lieu aujourd'hui au stade Henry Sylvoz à 15h30. AS Mangasport (2e l'an passé) est opposé à Missile FC (6e en 2017-2018). Au-delà de l'histoire entre les deux



Photo : J.F. Maroia / L'Union

Qui succèdera au CF Mounana en 2018 ?

formations, l'essentiel pour Manga sera de ne pas reproduire le faux pas réalisé lors de son entrée en lice la saison dernière. Il s'était incliné devant Port-Gentil FC (1-0) et ne souhaitera pas connaître la même mésaventure. A Missile de faire en sorte que ce soit encore le cas.

Cette reprise du championnat est la bienvenue aussi bien pour l'équipe de la Co-

milog (Mangasport), que pour le CF Mounana, qui disputent toutes les deux, au mois de février prochain, le tour préliminaire de la Coupe de la Caf et de la Ligue des champions africaine. Si l'objectif premier de ces deux formations est de terminer en tête du champion, il va sans dire que l'une et l'autre nourrissent également l'ambition d'intégrer la

phase de poules de ces deux compétitions continentales.

Maintenant que le coup d'envoi va être donné, de nombreuses équipes n'auront pour seule ambition que de chercher à se maintenir au sein de l'élite de notre football ; tandis que d'autres ont plutôt à l'idée d'exercer leur hégémonie - cas du CF Mounana -, en continuant de jouer les

premiers rôles d'une compétition qu'on espère cette saison plus relevée que la saison dernière.

**Programme de la première journée :**

**Samedi 20 janvier 2018**  
Oyem AC VS CF Mounana (Stade Akoakam, 15:30)  
Lozo Sport VS Nguen'Asuku (Stade Mbeba, 15:30)  
AS Stade Mandji VS AO CMS (Stade P.C. Divounguy, 15:30)  
Akanda FC VS Olympique de Mandji (Stade de Monédan, 15:30)  
AS Mangasport VS Missile FC (Stade Henry Sylvoz, 15:30)  
AS Pélican VS Adouma FC (Stade Jean Koumou, 15:30)

**Dimanche 21 janvier 2018**  
Stade Migovéen VS USB (Stade Jean Koumou, 15:30)

## Près de cinq mois après la tenue des élections à la ligue de l'Estuaire et du Woleu-Ntem

## Le contentieux remis au goût du jour

JFM

Libreville

**Les candidats malheureux** aux dites élections, Christian Gabin Nzogho Mintsa, Tarcicius Binza et Mendy Kabangoye ne veulent rien lâcher. Ils l'ont fait savoir au cours de la conférence de presse qu'ils ont conjointement animée mercredi.

**LES** candidats malheureux des dernières élections dans les ligues de l'Estuaire et du Woleu-Ntem, Tarcicius Binza, Mendy Kabangoye (Estuaire) et Christian Gabin Nzogho Mintsa (Woleu-Ntem) ont

animé, mercredi dernier, une conférence de presse commune dans les locaux de l'Agence nationale pour la promotion artistique et culturelle (ANPAC).

Face à la presse, les trois hommes ont manifesté leur mécontentement vis-à-vis de la Fédération gabonaise de football pour son parti pris en faveur de leurs adversaires lors des élections à la tête de ces deux ligues provinciales de football. S'estimant lésés, ils ont, par la voix de M. Nzogho Mintsa, principal orateur, égrené un certain nombre de faits à l'origine de leur désappointement. « A l'heure où toutes les nations africaines qualifiées



Photo : J.F. Maroia

De la gauche vers droite : Mendy Kabangoye, Nzogho Mintsa et Tarcicius Bindza.

au Chan et pour le Mondial russe s'activent, notre peuple sportif, lui, se voit servir un plat indigeste par l'organe en charge de la ges-

tion technique du sport-roi dans notre pays», relève le trio.

Le plat indigeste dont il est question est l'interview

que le président de la Fédération gabonaise de football a récemment accordée au journal L'Union (lire notre édition du 26/12/2017). Au cours de celle-ci, Pierre-Alain Mounguengui avait fait part, argument à l'appui, de ce que les élections dans les ligues de l'Estuaire et du Woleu-Ntem s'étaient bien déroulées, qu'elles avaient respecté les procédures. Des affirmations que contestent les candidats malheureux qui estiment que la Fégafoot s'était impliquée dans l'organisation des élections à travers la présence de ses membres, notamment dans le Woleu-Ntem où le président de sa

commission juridique a présidé les élections.

Ce qui, à leurs yeux, est anti-statutaire. Étant donné que la ligue, bien qu'affiliée à la Fégafoot, est avant tout une entité indépendante qui a sa propre assemblée générale. Pour les "candidats lésés", il ne fait l'ombre d'aucun doute : il y a "immixtion de la Fégafoot par l'omniprésence de sa commission juridique". Ce qui les a amenés à porter l'affaire devant le ministère de tutelle afin que justice soit rendue. Du reste, tant que celle-ci ne sera pas rendue, ils ne cesseront de se faire entendre, ont-ils promis.

## Brèves

## Les quatre nouveaux arbitres internationaux reçoivent leurs badges FIFA

Jusqu'à arbitres fédéraux, Félix Aba'a Eyagha (assistant), Floria Maroundou Moukagni (assistante dame), Pierre Ghislain Atcho (arbitre central) et Borise Marlaise Ditsoga (assistant) viennent d'être promus arbitres internationaux. La remise officielle de leurs écussons FIFA s'est déroulée récemment au siège de la Fédération gabonaise de football à Owendo.

## Football arbitrage/Théophile Vinga toujours de la partie

Ayant démarré sa carrière arbitrale en 1993 sous

l'impulsion du proviseur du lycée, Yanice Diloussa, dans le Haut-Ogooué, Théophile Vinga sera de la partie pour diriger les rencontres du National-Foot 2017-2018 qui débutent ce samedi 20 janvier. Il sera ainsi le plus ancien des directeurs de match en activité. Devenu arbitre international FIFA en 2008, il va comptabiliser cette saison 25 ans de sifflet. Il a, à son actif, plusieurs matches de coupes d'Afrique, des finales de Coupe de la Caf ainsi que trois phases finales de Can.

## La super coupe ignorée depuis deux éditions

CF Mounana est détenteur de la super coupe du Gabon depuis l'édition

2014-2015. Lors de la finale remportée face à Mangasport au stade Jean-Koumou de Lambaré (2-1). Deux saisons après, plus rien ne bouge. Puisque cette année encore, la formation de CF Mounana faute d'adversaire et de programmation par la Fégafoot, ne défendra pas sa couronne.

## La Linafp corse la mesure du test médical

Selon une source digne de foi, ne voulant plus tomber dans les erreurs du passé, la Ligue nationale de football professionnel aurait décidé de ne plus délivrer des licences fantaisistes aux joueurs des clubs qui ne se sont pas pliés à l'exigence de la traditionnelle

visite médicale. Du coup, depuis qu'elle a exigé cette mesure, les équipes se démentent pour faire passer des tests à leurs athlètes.

## O'Mbilanziami : vers une réunion de clarification ?

Ne pouvant plus supporter la présence de son club au National-Foot 2, il se surse que Jean-Boniface Assélé, président fondateur du club O'M, va convoquer une réunion de clarification, élargie à l'ensemble du bureau directeur, anciens et nouveaux sociétaires ainsi qu'à tous les sympathisants. Cependant, si plusieurs personnes manifestent déjà un engouement et envisagent d'y prendre part, d'autres, par contre, au motif

que le propriétaire à pareille circonstance est toujours le seul à mettre la main à la poche, redoutent les décisions unilatérales qu'il pourrait être amené à prendre.

## Taekwondo /Challenge Me Park : plusieurs kits distribués

Au terme du 9e Challenge de Me Park qui s'est déroulé au Prytanée de Libreville, il a été remis à tous les participants des kits. Notamment des kimonos, des raquettes d'entraînement, des tee-shirts. Chacun, selon le kit reçu, a commenté à sa manière la générosité du donateur.

## 50 arbitres de la partie

Au cours du 9e Challenge

de Me Park, outre les 430 pratiquants qui ont pris part à l'événement, plusieurs autres jeunes taekwondistes ayant décroché ou qui vont le faire dans un proche avenir pensent déjà à leur reconversion. Ainsi, pour ce 9e Challenge, 50 arbitres en devenir y ont officié.

## La Ligue de l'Estuaire fait le plein, son président Denis Mboumba satisfait

Sur les neuf ligues provinciales de taekwondo invitées, deux n'ont pas effectué le déplacement. Sur les sept présentées, le gros des troupes, fort logique, provenait de la ligue de l'Estuaire qualifiée de "ligue-phare".